
ACTA NÚMERO SETENTA Y TRES. 
Reunidos en la Sala de Sesiones de la Caja Mutual de los Empleados del 

Ministerio de Educación, a las ocho horas del día dieciséis de junio de dos mil 

dieciséis. Iniciando la reunión con la asistencia de los Directores Propietarios: 

licenciado José María Sandoval Vásquez, Presidente; licenciado Luis Mario 

Martínez Recinos, por el Ministerio de Educación; profesor Elías de Jesús Soto 
Deras, por el Ministerio de Educación; profesora Deysi Emérita Mena de Rivera, 

por el Sector Docente Activo; licenciado Amadeo de Jesús López, por el Sector 

Docente Pensionado; licenciada Aída Berenice Argueta de Quintero, por el Sector 
Administrativo Pensionado; licenciado lván Antonio Hernández, por el Sector 
Administrativo Activo del Ministerio de Educación, el licenciado Juan Francisco 

Barahona Quezada, por el Ministerio de Hacienda, quien está integrado por medio 

de videoconferencia. Asimismo, está presente el ingeniero Walter Edgardo Funes 
Callejas, Gerente, quien presentará los informes de la administración. 

DELIBERACIONES Y ACUERDOS. PUNTO UNO. ESTABLECIMIENTO DE 
QUÓRUM. Se procede a establecer quórum, verificado se inicia la sesión. PUNTO 
DOS. APROBACIÓN DE AGENDA. Se somete para su aprobación, la agenda 
que se detalla a continuación: 1. Establecimiento de quórum. 2. Aprobación de 
Agenda. 3. Lectura de Acta número setenta y dos 4. Informes: A) De la 
Presidencia 4.a.1 Asistencia a Festival del Buen Vivir, realizado en el municipio 

de San Pedro Masahuat, departamento de La Paz 4.a.2 Seguimiento al proceso 

de discusión de las Reformas a la Ley de La Caja 4.a.3 Invitación de docentes 

para explicar el proceso de ~mas a la Ley de La Caja. B) De la 
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ART.30 LAIP. VERSIÓN PÚBLICA POR CONTENER INFORMACIÓN CONFIDENCIAL DE EXPEDIENTES DE 
ASEGURADOS Y PAGO A SUS BENEFICIARIOS, ESPACIO MARCADO EN EL DOCUMENTO.



Administración 4.b.1 Reporte de Fondos Institucionales al 13 de junio de 2016 

4.b.2 Detalle de la deuda del Ministerio de Educación, por aportaciones del Seguro 

de Vida básico, a favor de la Caja Mutual de los Empleados del Ministerio de 
Educación acumulado al 31 de mayo de 2016 4.b.3 Caso de asegurada fallecida 

Marta Ofelia Cienfuegos de Álvarez 4.b.4 Seguimiento del Plan Operativo 
Institucional POI al primer trimestre 2016, de La Caja Mutual de los Empleados del 
Ministerio de Educación 4.b.5 Indemnización de personal de La Caja al mes de 
junio 2016 5. PROPUESTAS PARA TOMAR ACUERDOS: A) De la Presidencia: 
5.a.1 Solicitud del Comité de Educación Parvularia de Armenia 5.a.2 Solicitud de 

Consejo de Directores del Distrito Educativo 06-18, del municipio de Soyapango 

departamento de San Salvador B) De la Administración. 5.b.1 Aprobación pagos 
de Seguros 5.b.2 Propuesta de inversiones 5.b.3 Realización de evento de 

Rendición de Cuentas 2015 - 2016 5.b.4 Solicitud de arrendamiento del inmueble: 
lotes 16 y 17-A, ubicados en Urbanización Siglo XXI 6. INFORMES Y 
PROPUESTAS DE LOS DIRECTORES. No hubo 7. Varios: ROMANO l. 
Convocatoria. PUNTO TRES. LECTURA DE ACTA NÚMERO SETENTA Y DOS. 
El Presidente da lectura al Acta número setenta y dos, la cual se aprueba por 

unanimidad. PUNTO CUATRO. INFORMES: A) DE LA PRESIDENCIA. 4.a.1 
ASISTENCIA A FESTIVAL DEL BUEN VIVIR, REALIZADO EN EL MUNICIPIO 
DE SAN PEDRO MASAHUAT, DEPARTAMENTO DE LA PAZ. El Presidente 
informa al Consejo Directivo que, se recibió invitación del licenciado Selso Antonio 

Rivera, Subsecretario de Comunicaciones de la Presidencia de la República, para 

participar en el programa presidencial "Gobernando con la Gente" el cual se 

realizó el día sábado 11 de junio del año en curso, en las instalaciones del parque 

central de San Pedro Masahuat. Dicho festival generó espacios de convivencia a 

las familias del municipio acercándoles los servicios públicos de diferentes 

instituciones del Gobierno y realizando actividades de esparcimiento, arte y 

cultura. Lo novedoso del evento fue el reconocimiento que el presidente Salvador 
Sánchez Cerén realizó a la profesora Ángela Sibrian, por la heroica defensa del 

magisterio, cuando en 1979 recibió la Medalla Magisterial, la cual dejó en depósito 

hasta que terminara la ola de muertes en contra de los maestros que se vivió en 

esa fecha. Como una muestra de la reivindicación que hoy viven los maestros y 
maestras del país y de la admiración por la huella dejada en la memoria histórica 

por esta profesora, el mandatario devolvió la Medalla Magisterial a la familia de la 
profesora Ángela Sibrian, obtenida en 1979 y que se negó a recibir en protesta por 

los abusos contra maestros y maestras bajo los gobiernos autoritarios de esa 
época. Como institución se instaló un Stand en donde se ofrecieron los siguientes 

servicios: Toma de fotografía e Impresión de carnet a los asegurados asistentes; 
suscripción de los Seguros Voluntarios; modificaciones y actualizaciones de datos 
de los asegurados y sus beneficiarios. Además se exhibieron los diferentes 
trabajos de manualidades que se realizan a través de los proyectos ejecutados por 



ENTRE DIFERENCIA 

INGRESOS 

E INGRESOS 

$864,168.85 EGRESOS 

$25,683.69 INGRESOS 

-$838,485.16 

INGRESOS Y EGRESOS DEL 07 AL 13 DE JUNIO DE 2016 

AL 13/06/2016 $50, 035,258.44 Informe semana actual 

DEL 06/06/2016 $50, 873,743.60 Informe semana anterior 

Variación -$838,485.16 -1.6% 

PERIODO VALORES FECHA 

FONDOS INSTITUCIONALES AL 13 DE JUNIO DE 2016 

según detalle siguiente: ""'""""'""'"''"'nmmmrnJrnu 

el área de Proyección Social de La Caja. Al respecto el Consejo se da por 

informado. 4.a.2 SEGUIMIENTO AL PROCESO DE DISCUSIÓN DE LAS 

REFORMAS A LA LEY DE LA CAJA. El Presidente informa al Consejo Directivo 

que, la Comisión de Cultura y Educación de la Asamblea Legislativa, el día martes 

15 de junio del año en curso, continuó la discusión de las reformas a la Ley de La 

Caja. Por otra parte conversó con el licenciado Francisco Humberto Castaneda 

Monterrosa, Viceministro de Educación, sobre los aspectos a considerar para la 

implementación de créditos, una vez aprobadas las Reformas a la Ley de La Caja, 

asimismo la factibilidad de comenzar con los departamentos de: Santa Ana, San 

Salvador y San Miguel. Se espera que la Comisión continúe con la discusión para 

que en el mes en curso, las reformas a la Ley de La Caja sean aprobadas por la 

Asamblea Legislativa. Al respecto el Consejo se da por informado. 4.a.3 

INVITACIÓN DE DOCENTES PARA EXPLICAR EL PROCESO DE REFORMAS 

A LA LEY DE LA CAJA. El Presidente informa al Consejo Directivo que, recibió 

invitación de docentes para asistir el día 15 de junio del año en curso, a una 

reunión informativa para abordar diferentes temas de interés del Magisterio; entre 

ellos las reformas a la Ley de La Caja. La diputada suplente de la Asamblea 

Legislativa, Krisia Chávez, informó sobre los avances de la Comisión de Cultura y 

Educación de la Asamblea sobre la discusión de las Reformas de la Ley de La 

Caja. En representación de la Presidencia de La Caja, se delegó al licenciado 

Jorge Alberto Canales, Jefe de Planificación, Desarrollo Institucional y Medio 

Ambiente quien respondió inquietudes de los asistentes respecto al tema. La 

reunión se llevó a cabo en el departamento de Sonsonate. Al respecto el Consejo 

se da por informado. B) DE LA ADMINISTRACIÓN. 4.b.1 REPORTE DE 

FONDOS INSTITUCIONALES AL 13 DE JUNIO DE 2016. El Gerente presenta al 

Consejo Directivo, el informe de Fondos Institucionales al 13 de junio de 2016, 
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Gerente informa al Consejo Directivo que, esta Gerencia basándose en la 

 

 

 
 

 

4. Al respecto el Consejo se da por informado. 
4.b.4 SEGUIMIENTO DEL PLAN OPERATIVO INSTITUCIONAL POI AL PRIMER 
TRIMESTRE 2016 DE LA CAJA MUTUAL DE LOS EMPLEADOS DEL 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN. El Gerente presenta al Consejo Directivo, el 
Seguimiento del Plan Operativo Institucional al primer trimestre 2016, de la Caja 
Mutual de los Empleados del Ministerio de Educación, se solicita la revisión del 

cumplimiento de las metas establecidas, dando por cumplida la actividad 
administrativa de dar a conocer los resultados. Al respecto el Consejo solicita 

presentar un resumen por cada área, considerando por lo menos cinco parámetros 
que puedan dar a conocer las actividades más importantes cada Unidad y Área 

En el período reportado el saldo ha sido negativo debido a que los ingresos 

percibidos fueron menores que los pagos de seguros y gastos administrativos. Al 

respecto el Consejo se da por informado. 4.b.2 DETALLE DE LA DEUDA DEL 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN, POR APORTACIONES DEL SEGURO DE VIDA 
BÁSICO, A FAVOR DE LA CAJA MUTUAL DE LOS EMPLEADOS DEL 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN ACUMULADO AL 30 DE MAYO DE 2016. El 
Gerente presenta al Consejo Directivo, informe de la deuda del Ministerio de 
Educación, el cual no ha efectuado el pago del primaje que corresponde al Seguro 

de Vida Básico que el Estado otorga al personal docente y administrativo del 

Ministerio de Educación. Al 31 de mayo 2016, se adeuda la cantidad de 

$7,952,255.18, desglosado de la siguiente manera: 1) Deudores Financieros: 
Saldos contables de años anteriores: $2,777,613.22; 2) Deudores Financieros por 

Aporte Estatal: Saldos contables de la deuda del año 2011: $300,000.00, 3) 
Deudores Financieros por Aporte Estatal: Saldos contables de la Deuda del año 

2012: $1,340,043.54, 4) Deudores Financieros por Aporte Estatal: Saldos 
contables de la Deuda del año 2013, $297,366.84, 5) Deudores Monetarios por 

Aporte Estatal: Saldos Contables de la deuda del año 2014: $1,336,602.30, 6) 
Deudores Monetarios por Aporte Estatal: Saldos Contables de la deuda del año 

2015: $1,344,326.94, y 7) Deudores Monetarios por aporte estatal: saldos 

contables de la deuda del año 2016 (556,302.34), lo que afecta las finanzas de la 

Institución. Al respecto el Consejo se da por informado, asimismo sugiere se 
solicite al Ministro de Hacienda, audiencia para tratar el tema de la deuda antes 

referida, de lo cual el Gerente toma nota de lo indicado. 4.b.3 CASO DE 
ASEGURADA FALLECIDA  El 



Al respecto el Consejo se da por informado. 5. PROPUESTAS PARA TOMAR 
ACUERDOS: A) DE LA PRESIDENCIA. 5.a.1 SOLICITUD DEL COMITÉ DE 
EDUCACIÓN PARVULARIA DE ARMENIA. El Presidente informa al Consejo 

Directivo que, con fecha 15 de junio del año en curso, se recibió de la Profesora 

Josefina Marroquín Mancia, Coordinadora del Comité de Parvularia, del municipio 

de Armenia, departamento de Sonsonate, solicitud de donación de 

electrodomésticos y promocionales para la celebración del día del Maestro que 

realizarán en coordinación con la Alcaldía Municipal. Analizado el punto, al 

respecto el Consejo ACUERDA: Denegar la petición, de igual forma se 

recomienda responder la solicitud invitando a los docentes a que asistan a las 

actividades de promoción de los Seguros voluntarios de La Caja, realizadas a nivel 

nacional durante el mes de junio. Para el caso del departamento de Sonsonate, se 

realizará el día 24 de junio del año en curso, en las instalaciones del Centro 
Recreativo del Instituto Salvadoreño de Bienestar Magisterial. 5.a.2 SOLICITUD 
DE CONSEJO DE DIRECTORES DEL DISTRITO EDUCATIVO 06-18, DEL 
MUNICIPIO DE SOYAPANGO DEPARTAMENTO DE SAN SALVADOR. El 
Presidente informa al Consejo Directivo que, con fecha 15 de junio del año en 

curso, se recibió del licenciado Pedro Fernando Díaz Jurado, Presidente del 
Consejo de Directores del Distrito Educativo 06-18, del municipio de Soyapango 
departamento de San Salvador, solicitud de donación de promocionales para ser 

rifados en la celebración del día del Maestro. Analizado el punto, al respecto el 
Consejo ACUERDA: Denegar la petición, de igual forma se recomienda responder 
la solicitud invitando a los docentes a que asistan a las actividades de promoción 

de los Seguros voluntarios de La Caja, realizadas a nivel nacional durante el mes 

de junio. Para el caso del departamento de San Salvador, se realizarán dos 

actividades: El día viernes 24 de junio del año en curso en las instalaciones del 

• 
MENSUAL INDEMNIZACK>N VACACION 

ANUAL 

Organizativa. 4.b.5 INDEMNIZACIÓN DE PERSONAL DE LA CAJA AL MES DE 
JUNIO 2016. El Gerente informa al Consejo Directivo que, en el mes de junio de 

2016, según el Art. 78 del Reglamento Interno de Trabajo, se procederá a 
indemnizar a dos empleadas quienes ha cumplido un año de laborar para La Caja, 

según detalle siguiente: 
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Los cuales fueron aprobados por el Consejo Directivo en la fecha de esta acta. El 

Gerente presenta al Consejo Directivo, la resolución de la Comisión Revisora del 

expediente número  

TIPOS llf SEGURO 

SEGURO DE 
DOBLE Beneficio 

VIDA 
ASEGURADOS N° CASOS 

SEGURO DE SEGURO DE SEGURO 
OPCIONAL POR 

SEGURO INDEMNIZA- por el 10% 
VIDA VIDA DEVIDA POR CIÓNPOR BENEACWllOS ESPECIA.LES INVALIDEZ 

para 
BASICO OPCIONAL DOTAL 

TOTAL Y 
SEPELIO MUERTE gastos 

PEllMANENlE 
~CCIDENTAL funerarios 

Sublolal al 16 de llllliode 2D16 5 $11,412.45 $4,594.28 $4,604.99 $2.285.n $3,695.25 
rol acnlado del 8 de enero de 2016 ~ 

290 $5,690.11 $175,69117 $9,9'011 $11,347.77 $34,276.13 $38,09514 $28,49519 10 de jmío de 2016 $423,216.28 
T Dial aeneral 295 $17,102.56 $180,285.55 $427,821.27 $9,927.27 $11,347.77 $36,~1.85 $Q.2l $32.190~ 

continuación:""llllllll"""':l:llllll,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,"'ll'll'"""H"''"""""""'l"" 

en las instalaciones del Centro Internacional de Ferias y Convenciones, a partir de 

las 10:00 a.m. B) DE LA ADMINISTRACION. 5.b.1 APROBACIÓN PAGO DE 
SEGUROS. El Gerente somete al Consejo Directivo para su aprobación, los 
pagos de Seguros de Vida que se detallan a 



, y basados en la recomendación de 

la Comisión Revisora, al respecto ACUERDA: Cancelar el Seguro de Vida 
Opcional, suscrito por el causante 

~y¡¡?do;\ :~~rtir del veinti~no de septi~~ qu~ 

.: . f()'-f r ~ - .7 
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Al respecto el Consejo ACUERDA: Tomar nota de las inversiones efectuadas para 
el periodo del 8 al 14 de junio de 2016; asimismo aprobar la propuesta de 

inversiones para el periodo del 15 al 21 de junio y del 22 al 23 de junio de 2016, 

según el detalle antes presentado. 5.b.3 REALIZACIÓN DE EVENTO DE 
RENDICIÓN DE CUENTAS 2015 - 2016. El Gerente presenta al Consejo 

C) PROPUESTA DE INVERSIONES DEL 22 AL 23 DE JUNIO OE2016 
(SEGUN PUSIJCACION OELBCRVIGENTEOEL22AL28 OEJUNIODE2016) 

B)PROPUESTADEINVEASIONESDEL15AL21 DEJUHIODE21H6 
(SEGÚN PUBUCACION DEL BCRVIGENTEDEL 15AL21 DE JUNIO DE2016 

FECHA DE CONTRA TAOON INSTITUCIOH PLAZO TASA VALOR 
12/06/2016 G&TCONTINENTAL 300DIAS 5.66% 5175,000.00 
1310612016 PROMERICA JtKI DIAS 5.66% 5100,000.00 
13J0612016 G&T CONTINENTAL 360 DIAS 5.66% 5125,000.00 
TOTALcS ~.000.00 

A) INVERSIONES EFECTUADAS OEL8 AL 14 DE JUNIO DE2016 
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. 5.b.2 PROPUESTA DE 
INVERSIONES. El Gerente informa al Consejo Directivo sobre las inversiones 

efectuadas para el periodo del 8 al 14 de junio de 2016; asimismo presenta 

propuesta de inversiones para el periodo del 15 al 21 de junio y del 22 al 23 de 

junio de 2016, según el siguiente detalle:""""" 



Analizado y discutido el punto, al respecto el Consejo ACUERDA: Autorizar el 

presupuesto para el desarrollo del evento de Rendición de Cuentas de la Caja 

Mutual año 2015 - 2016, hasta por un monto máximo de Un mil setecientos 

veinticinco 00/100 dólares de los Estados Unidos de América ($1,725.00), 

conforme el detalle antes presentado. 5.b.4 SOLICITUD DE ARENDAMIENTO 
DEL INMUEBLE LOTES 16 Y 17-A; UBICADOS EN URBANIZACIÓN SIGLO 
XXI. El Gerente informa al Consejo Directivo que, con fecha 15 de junio del 

corriente año, se recibió del Lic. Ernesto Monge Vásquez, carta en la cual 

manifiesta el interés de arrendar el inmueble Lotes 16 y 17-a, ubicados en 

Urbanización Siglo XXI, de la Ciudad de San Salvador, con el objetivo de ser 

utilizado como parqueo de vehículos. Se solicita al Consejo Directivo análisis, 
comentarios y observaciones y de no haberlas se solicita: a) Autorizar el 

arrendamiento al Lic. Ernesto Monge Vásquez, del inmueble Lotes 16 y 17-a, 

ubicados en Urbanización Siglo XXI, de la Ciudad de San Salvador, b) Establecer 
el monto a cobrar por el arrendamiento en mención, y c) Autorizar al Lic. José 

María Sandoval Vásquez, Presidente, para la firma del contrato respectivo. 

Analizado y discutido el punto, al respecto el Consejo ACUERDA: Delegar al 
ingeniero Walter Edgardo Funes Callejas, Gerente, para contactar al señor Ovidio 
Villegas Chacón, representante legal de la empresa MAVERICK S.A de C.V., para 
solicitarle respuesta sobre la propuesta de realizar un nuevo contrato de 

- arrendamiento con el inmueble Lotes 16 y 17-a, ubicados en Urbanización Siglo 
XXI, de la Ciudad de San Salvador. PUNTO SEIS. INFORMES Y PROPUESTAS 
DE LOS DIRECTORES. No hubo PUNTO SIETE Varios: ROMANO l. 
CONVOCATORIA: El licenciado José María Sandoval Vásquez, convoca a los 

CUENTA DESCRIPCIÓN CANTIDAD $ UNIT. $TOTAL 

54101 RefríQ'.erio cara asist:ent:es 250 s 3.00 s 750.00 

i To1:al 54101 $ 750.00 

1 54105 Tariet:as de invi'tación 100 s 0.75 s 75.00 

54105 Fot:ocopias de encuest:a de la SSTA 250 $ 0.15 s 37.50 

1 To1:al 54105 $ 112.50 
lmpresfon de Informes de Rendición de 

54313 Cuent:as 250 s 0.75 $ 187.50 

To1:al 54313 $ 187.50 
1evento:AJquiler1 canopy, 250 sillas, mesa 
d.e honor, mantel~ y montaje, ÍtT'\3ge:n y 

54399 protocolo para even"t:o fo,-mal ins't.ituciona.l 1 s 475.00 s 475.00 
Ant:lc:ipo por lmprevist:os (hast:a un 

54399 máximo de $200.00) $ 200.00 

Tot:al54399 $ 675.00 

Tot:al aeneral $ :L,725.00 

Presupuesto Rendición de Cuent:as 2016 

Directivo, el presupuesto para los eventos de Rendición de Cuentas con las 

observaciones incorporadas, solicitadas en la pasada sesión del 1 O de junio de 

2016. Se solicita al Consejo Directivo autorizar el presupuesto para el desarrollo 

del evento de Rendición de Cuentas de la Caja Mutual año 2015 - 2016, hasta por 

un monto máximo de Un mil setecientos veinticinco 00/100 dólares de los Estados 

Unidos de América ($1,725.00). Según detalle siguiente: 



ING. WALTER EDGARDO FUNES CALLEJAS 
GERENTE 

LICDA. AIDA BERENICE 
ARGUETA DE QUINTERO 
DIRECTORA PROPIETARIA 
POR EL SECTOR 
ADMINISTRATIVO PENSIONADO 

~ 
LIC. IVÁN ANTONIO HERNÁNDEZ 
DIRECTOR PROPIETARIO POR 
EL SECTOR ADMINISTRATIVO 
ACTIVO 

/ . 
PROF. DEYSI EMERITA 
MENA DE RIVERA 
DIRECTORA PROPIETARIA POR 
EL SECTOR DOCENTE ACTIVO 

C. JUAN F NCISCO 
ARAHONA QUEZADA 

DIRECTOR POR EL 
MINISTERIO DE HACIENDA 
(Integrado por medio de videoconferencia) 

LIC.LUI!~ 
MARTÍNEZ RECINOS 
DIRECTOR POR EL - 
DE EDUCACIÓN 

PRESIDENTE 

~kfj_ 
PROFES~ÍAS DE JESÚS 
SOTO DERAS, DIRECTOR POR 
EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN 

dieciséis a partir de las ocho horas y treinta minutos, para celebrar sesión ordinaria 

de Consejo Directivo. No habiendo objeción alguna, el Consejo ACUERDA: 
Quedar convocados para el día jueves veintitrés de junio de dos mil dieciséis a 
partir de las ocho horas y treinta minutos,, para celebrar sesión ordinaria de 
Consejo Directivo. Y no habiendo más que hacer constar se da por terminada la 
presente acta que firmamos a las once horas y cincuenta y cinco minutos de su 
fecha. 

- 




